
第 410回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 27年４月 10日（金） 

   午後２時 から 午後３時 05分まで 

 

２  場 所 

県庁Ｒ（13）階 Ｐ１－Ｋ会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（５名） 

遠藤  隆  会長 

白畑 範子  委員 

米澤 慎悦  委員 

佐藤 文子  委員  

高橋 真紀  委員 

（２） 県側（２名） 

    若者女性協働推進室長 千葉 彰 

若者女性協働推進室青少年・男女共同参画課長  中里 裕美 

若者女性協働推進室主査 木野下 博道 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

千葉若者女性協働推進室長の挨拶に続き、木野下主査から「いわて青少年育成

プラン（平成 27年 3月改訂版）について」と題し情報提供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、５名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が白畑委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 



 

 ― 各委員審査 ― 

 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

【白畑委員】 

  ちょっと迷いましたけど、全冊指定で良いと思いました。 

  １番と２番は、ゴシップ的な内容が多くて、ざっと読んで終わるような内

容ではあるのですが、今日の関心はこのものだと思ったので、別の所に置い

ていただくのが良いと思いました。 

  ２番に関しては、自殺的なこととかが書いてありましたので、区別して置

いていただくということで。 

  ３番については、２に相当することが多かったのですが、殺人事件のこと

とか詳細に書かれており、付け加えなくても良いようなこともあると思うの

で、手に取って見るという意味では、別の所に置いてもらうのが良いと思い

ました。 

  ４番に関しては、マンガではありますが、犯罪に結びつくような内容だと

か、それをそそってしまうような、細かい字で書いてはあるのですが、単価

がいくらだとか、ちょっとそそってしまうような内容があったなと。 

  それから５番に関しては、防犯のためにとは言えないようなちょっと具体

的すぎて、対象によってはそのまま使われてしまう可能性があると思ったの

で、区分していただくのが良いと思いました。 

【佐藤委員】 

私も全冊指定でお願いしたいと思います。 

  全体的に一時期は危険ドラッグが凄く多かったのですが、全体的にまたわ

いせつなものだったり、或いは犯罪に関わるようなものが多くなって、危険

ドラッグだけでなく戻ってきた感じがしました。 

  ５番は、手に入りやすい物、その辺で売っているような物のことですので、

軽い気持ちでちょっと試してみようと思われても嫌だと思いますので、これ

もやはり指定だと思いました。 

【米澤委員】 

  全冊指定になります。 

  同じなのですが、１番、２番は卑わいな写真やゴシップ等ということでし

た。それから自殺の描写ですとか、特集の記事もあります。 

  ３番は、ヤンキーを美化しているような雰囲気もありましたし、謎の死に

ついて非常に具体的な書かれ方をしていた感じがしました。 

４番に関しては、絵的にきれいではなく、このようなマンガを子どもたち

が見るのかなあと思ったのですが、内容を見るとやはり犯罪を誘発するよう

な内容も多かったですし、卑わいな要素も多かったと思います。 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

５番は、悪いグッズということで、そのまま犯罪に結び付くような感じが

あって、これはまずいなあと思いました。 

【高橋委員】 

  私も全冊指定とさせていただきました。 

  １番と２番は、同じような感じで、わいせつな写真が多いというのと隠し

撮りのような下品な内容が多いのが気になりました。 

  ３番は、中学生が刺しゅうの学ランを着るという儀式があるのを初めて知

ったのですが、それも先ほどと同じく美化している感じで、未成年に影響が

でるのではないかという印象を受けました。 

  ４番に関しては、犯罪につながりかねない、低年齢化しているという危険

ドラッグとか風俗とかが結構あり、内容をよく読むと具体的に書いてあった

ので気になりました。 

  ５番は、こちらも犯罪につながりかねないというか、本来の使い方をだい

ぶ逸脱している感じで、興味を誘ってしまうのではないかという感じがしま

した。 

【遠藤会長】 

はい、どうもありがとうございました。 

今回は、卑わいなものもありますが、悪い方に入っていく手口をことさら

具体的に示している感じで、普通の子であればもちろん手は出さないでしょ

うが、家庭などで悩みがあったときにちょっと手を染めてしまう、影響を与

えてしまうような本がありますので、みなさんの御意見どおり、全冊指定と

いうことで、よろしくお願いいたします。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成２７年５月１５日（金）を提案。    

 


